
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  入舟小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域で安心・安全なまちづくり 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

① 新潟地震の教訓から、災害や犯罪から、住民を守ろう 
② 高齢者が市内で一番ということで、高齢者の見守りが必要と考えた 

災害や犯罪に合わないよう、充分な研修や訓練を実施する計画を立てる。 

全町内に呼び掛け、パトロールや防災訓練、研修を行っている。 

附船交番 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

同じ人ばかりが参加するのではなく、全員が参加できる曜日や時間帯を工夫している。 

年々防災意識が高まってきた。 

いろいろな意見が出せるよう検討したい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  栄小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：安全で安心なまちづくり推進事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

ひとり暮らしのお年寄りや高齢者が多く地域の安全で安心な暮らしを守っていくため、福祉、教育、
防災、防犯・防火及び環境等多面的な観点から、この事業を実施し地域住民の安全安心を守ることで、
友好的な活動を繰り広げ、その活動をＰＲして安全安心対策に理解を促進するとともに、ひとり暮ら
し高齢者世帯の見守りをすることにより、地域の福祉の向上を図る。

コミ協、地区防犯協会、防火連合会役員並びに小学校セーフティスタッフと共に子どもたちの声掛け
や地区内夜間パトロールを実施して犯罪の起きない環境をつくる。 

セーフティスタッフによる登下校こどもたちの安全見守り、声掛けや毎週 1 回定期的に防犯協会、防
火連合会役員や町内会の防犯・防火役員と一緒に地区内パトロールを継続して実施していく。 

栄小学校セーフティスタッフ 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

防犯・防火パトロールを行ううえで、役員のほかに各町内からの防犯・防火委員が毎週一回の参加
をしてくれるか心配をしたが、町内会長の呼びかけにより委員の参加があり、計画通りの人数でパ
トロールできた。毎月の参加者の指定表を作成している。 

参加者の「自分たちの地域の防犯は自分たちで守る」という意識が高まった。子どもたちに声掛けを
することによって元気の良い返事が返ってきて、さわやかなあいさつの輪が拡がっている。 
パトロールすることによって防犯、防火の面で大事に至っていない。 

これまで通りの活動を継続していきたいと考えているが、地域の参加をさらに呼びかけて、多くの
人から協力してもらえるよう取り組み、この活動を活発にして、事故、犯罪のない町づくりと輪を
広げて防災活動に生かしていきたいと考える。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：鏡淵小学校区における地域の防災力強化を目指した自主防災活動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

コミュニティの範囲が広く、避難所になる学校が複数となるため、それぞれの自治町内会が防災で抱
える課題を解決し、横断的に活動する防災組織が必要である、と考えました。鏡淵小学校区コミュニ
ティ協議会の専門部として防災部が発足しました。 

災害に強い自治町内会をつくるために、自助・共助の精神にもとづき、自主防災活動を展開して、安
心安全なコミュニティを目指します。 

防災部の年間活動計画を作り、自主防災活動を行っています。主な活動は、地域の防災リーダーへの
研修、防災講演会が中心となっています。また、災害時避難所になる小学校との合同防災訓練の企画
運営にたずさわり、支援活動を行っています。 

鏡淵小学校 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

コミュニティの構成員の高齢化や子どもの減少、防災活動への若年層の低調な参加、自治会町内会
のコミ協防災活動への温度差などがあります。防災部会でどうすれば活発な活動ができるか意見を
出し合い、行動しています。 

自治町内会が防災活動で抱えている問題点を共有できてきました。解決に向けて少しずつ糸口が見つ
かってきました。防災部の発足から比べて、コミュニティの防災活動への意識が向上していると感じ
ます。 

これからも自治町内会に対して、自主防災活動への参加を呼びかけます。また、それぞれの自主防
災会に対して支援活動を継続します。あわせて、小学校との合同防災訓練等を通じて、コミュニテ
ィ・学校・行政との間の防災体制強化を図っていきたいと思います。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：学校と地域、合同自主防災訓練 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

厳しい状況において有効な防災技能をつけるために、できるだけ災害時に近い環境下での防災訓練を
実施すること。地域災害活動において、防災意識と技術を身につけていただき、地域防災力の向上を
図ること。また、地域住民同士のつながりと連帯感を深める。 

・避難時に学校・地域・支援者（消防・消防団…他）としての役割分担と連携。 
・体育館一斉避難後の避難所の設営（学校・地域の区分と本部…他）と避難者員数・怪我人の有無等
の確認と集計。 
・高所一斉避難時の避難誘導と怪我・要救助者の有無の確認→避難終了後、員数・怪我・要救助者の
有無、避難所要時間の把握等。 

・自主防災委員会開催打ち合わせ 
・学校と打ち合わせ・摺り合わせを、頻繁に行った。 
・訓練現場（校舎全般区分・配置（受付、誘導員、避難所（体育館・屋上）…他））の事前確認実施。 
・消防、消防団への訓練内容の説明と摺り合わせ。 

白山小学校（先生・生徒と父兄）､中央消防署白山出張所、中央方面白山分団 



 
 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・最初から最後までシューズカバーを使用して訓練を行った。 
・班区分を明確にする為、カラー板（各班長）とカラーたすき（全員）に着用させた。 
・学校生徒は学年クラス別に低学年から地域は赤・青・白・黄の班ごとに避難を行う。 
・避難時に避難者が重ならないように学年ごと、班ごとに交互に東西の階段を使用した。 

・避難時に学校・地域・支援者（消防・消防団…他）連帯感の向上。 
・自主防災組織、防災委員同士の連帯感の向上。 
・地域住民とのコミュニケーションの向上と住民の防災意識の向上。 
・「自分の命は自分で守る」という、自助の再認識。 

・厳しい状況下において有効な防災技能を付けるために、出来るだけ災害時に近い環境下での防災
訓練を繰り返し行うこと。 
・定期・定例防災組織委員会の開催。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：防犯講習会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

振り込め詐欺の横行 

振り込め詐欺の被害を防ぐ 

防犯講習会 開催：４５名参加（１回） 
防犯パトロール開催：６０名参加（１回） 
電話機に貼るシールを作り全戸に配布「振り込め詐欺ご用心」 

中央交番、市役所前交番 

 実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

どういったシールを作るか苦労した。 

白山校区では４年前に１件あり、その後発生していない。 

年１回は講習会を開き、地域の住民と交流する。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  浜浦小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域避難施設の検討 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

1) 民間津波避難所開設は損傷弁償等で受け入れ困難 
2) これまで、公共施設は地域内にあるが津波避難所として指定されていない 
3) 津波被害区域と地盤高図で７ｍ以上の地域が混在し、地域内で避難対策が異なる 

1) まず、民間施設はさて置き、公共施設「関屋公民館」の指定要請（津波被害地域直近施設） 
2) 民間施設指定は各自治会の努力目標 
3) 避難方法については自治会単位で検討（地域の課題3)の理由により） 

コミ協では、行政（市の危機管理課、中央区総務課）とコミ協防災部を中心とした 
意見交換会を２回実施し、地域の実情と要望について話し合った。 

特にない 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1) 今後発行されるハザードマップ掲載とも関連があり、時期的にも急がれたこと 
2) 対象公共施設管理者の了解、行政判断等の問題 

市及び中央区とも、よく理解していただき、「関屋公民館」の津波避難所指定に向けて 
努力してもらっている。 

指定が決まれば、関連自治会で開錠のための鍵の管理者を決め、指定施設の避難時運営指針を参考
としてコミ協としても必要な対応について検討を進める。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  湊校区コミュニティ協議会 

 

活動名：救急医療情報キットの配布 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

高齢者率が中央区内で№１であることから、高齢者の安心安全をどのように守るかが課題だった 

・キットの購入等の予算措置 
・対象者の集約 
・協力体制の確立 

民生委員を中心に対象者を集約、校区内全町内会長の了解と協力を得て、計画から配布完了まで、５
カ月間で実施できた 

先行して実施した栄小学校区コミ協の活動を参考とした 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・個人情報が伴う事で、個々の対応を慎重に行うよう配慮した 

・配布された各個人に一定の安心感を与えることができた 
・コミ協活動への理解度を高めることができた 

・対象者の年齢制限や、世帯事情により、年々新しい対象者が増えることから、適時、 
配布を行っていく必要がある 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：さわやか健康教室 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

孤独死や、ひきこもりが、増えてきた現代、地域の方の一人でも多くの参加や協力で 
つながりが持てるよう、まず、顔合わせからそして体力作りを通して、顔見知りになって一人でも多
くのひきこもりをなくそうと、活動をはじめました。 

全世帯に回覧で呼び掛け、お隣同士の声かけ合いや、誘い合いを部員さんにも 
お願いしました。 

全世帯に回覧を回しました。 
自治会等でまず実行して、地域の人に合うとは、声かけして宣伝をしました。 

ルーシーダットン（タイ式ヨガ）呼吸法  （鈴木真由美先生） 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

初回地域の方の参加者が多くあり、評判が良かったので２回目もと計画実行にあたり、会場の限界
に人数や体の動作にさわりがあるのではと…何とか切り抜けられ地域の方の協力、部員さんの協力
に感謝するばかりでした。 

初めての試みで、椅子に座ってできるヨガとは、不安で参加があるのかと心配しましたが、思った以
上に参加者や協力者がありホットした心境でした。 

これ以上に地域の方の参加が出来やすいような、新しい企画に部員活動や、コミュニティ協議会の
方の知恵や協力をお願いして、明るく住んで良かったと思えるような地域に広げられるよう、努力
したいと思っています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：ふれあいお茶会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

日本の伝統文化の「お茶会」それもかわいい小学生のお点前を拝見しながら頂くお茶・お菓子…ひき
こもりや一人暮らし、子どもたち、地域の人たちに知ってもらい誰でも参加できる場所作りを考えま
した。 

全世帯に回覧で呼び掛け、お隣同士の声かけ合いや、誘い合いを部員さんにもお願いしました。 

全世帯に回覧を回しました。また、会場でもあるコミハウスにポスターを貼ってもらい、利用者の皆
様にも声かけして宣伝をしました。 

鏡淵茶道クラブ     根布先生他  小学生～社会人まで   
五十嵐中学校お琴クラブ  お琴の演奏  お茶の待ち時間を利用して 
保健衛生センター     血圧測定   お茶の待ち時間を利用して 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

今回から初めての試みで待ち時間を利用して、血圧測定を衛生センターの看護師さんのお願いした
のですが、せっかくの日曜日でしたので悪かったかなと思いました。 
時間があれば、体脂肪も測ってもらいたかったです。 

もう、７・８年も続いているこの「ふれあいお茶会」は楽しみに待っている人たちが多くいますので、
続けて行きたいと思います。 
また、鏡淵茶道クラブ・五十嵐中学校お琴クラブに人達も、発表の場になると喜んでおられました。

これ以上に地域の方の参加が出来やすいような、新しい企画に部員活動や、コミュニティ協議会の
方々の知恵や協力をお願いして、明るい、住んで良かったと思えるような地域に広げられるよう、
努力したいと思っています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域で進める健康づくり事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

健康への関心の高まりの中で、健康づくりだけでなく、健康づくりを通じて仲間を増やし交流を深め
たい。 

・健康器具を使って健康づくりをすること。 
・健康に役立つ話を聞くこと。 

・健康器具を設置したスポーツジムを開設した。 
・健康講座を開催した。 

新潟県保健衛生センター、市歯科医師会、中央区健康福祉課 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・健康講座に比べてスポーツジムへの参加者が少なかった。 

・健康づくりの大切さを再認識した人が増えた。 
・仲間との交流が深まった。 

内容を工夫しながら、継続して取り組みたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：お茶の間会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

高齢者のみの家族が増加しつつあること。 

出来るだけ多くの方々に参加してもらい、日頃の生活や趣味等の話し合いで友達を作っていただく。 

町内自治会の回覧や友愛訪問の際に周知の徹底。 

新潟大学の落語研究会（年１回 ３月の参加者の少ない時期に若い人達との触れ合い） 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

男性一人暮らしの高齢者に参加していただくこと 

始めたころはそれなりの効果はあったが（８０名の参加の時もあった）超高齢化で年々減少している
のが実態である。 
現在では日常でのお付き合い、お友達作りの効果はあまりないのが現状 

ここ数年男性の孤独死が増加し、今後も増加し続けると思われる。 
将棋、囲碁、麻雀等男性高齢者の興味のありそうな催し物の小サロン（お茶の間会）の開催も検討
している。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：自治会長と民生委員による介護施設見学・研修・情報交換会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

・地域の高齢化が進み自治会長も介護に関する情報が必要となってきている。 
・災害時などにおいて要援護者への対応など自治会と民生委員との連携が重要になってきている。 

・介護施設を実際に見学し、研修を通じて関連知識を高める。 
・自治会長と民生委員とで地域の情報を共有し、連携の強化を図る。 

・「関屋おもと園」及び「特養ホーム有明園」を見学した。 
・「関屋おもと園」にて介護事業についての研修を受けた。 
・自治会長と民生委員とで情報交換会を実施した。 

「関屋おもと園」「包括支援センター関屋・白新」「有明園」各位 

 実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

介護施設に依頼するにあたり、日程及び、タイムスケジュールの調整に苦労した。 

自治会長と民生委員が関係知識・情報を共有することにより、それぞれの意識の向上が図られ今後の
地域福祉活動がより円滑に進むことが期待できる。 

見学先施設を変えていくなどしながら、今後とも継続実施していきたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：スタジオＭＡＭＡ（読み聞かせ） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

子どもたちが絵本に親しみ、情緒豊かに成長していってほしいために活動を始めた。 

年２回学校と連携して図書の時間に組み込んで読み聞かせ。 
地域の幼稚園やひまわりクラブでの活動。 

夏と冬の読書週間に学校で読み聞かせ。 
昼休みの読み聞かせ活動。 
幼稚園で読み聞かせ、ひまわりクラブでの読み聞かせ。 

地域コーディネーターに協力していただいた。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・絵本を読むだけだと飽きてしまうので、科学絵本は実験や実物を作ってわかりやすく親しみやす
く工夫した。 
・歌や紙芝居も取り入れプログラムに変化をつけた。 

・絵本をきっかけに自ら本を読んでいく姿勢が見えるようになった。 
・私達大人と子どもたちとの交流で、子どもたちに笑顔がふえていった。 

・０歳からお年寄りまでどんな年齢の方にも楽しんでいただけるのが絵本の良さ。 
絵本を通して地域の方々との絆を深めていきたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：関屋スキー教室 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

平成１６年から、冬期中の運動不足を解消したいことと、子どもの縦つながりの人間関係を育成し、
先輩後輩の交流を図りたいとの意図から計画をした。 

・自分の事は自分でする自立の精神 
・相手の技能を認め自分も頑張る気持を持たせる 
・自分の目標を決め習得を図る 

・班編成を自主的に立てさせる 
・技能の高い子どもが低い技能の子どもに手を差しのべる 
・他人の技を参考に自己の目標を持たせる 

関屋小学校ＰＴＡ・関屋小学校区スポーツ振興会・新潟市スキー協会 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・無理せずマイペースの練習 
・大人の参加を得て子どもの動きの観察と助言を考えた 
・相互に助け合う班編成 

・人間関係がよくなり思いやりの心と自立の精神が身に付いてきた 
・地域参加者とのつながりができた 
・児童の健康増進にもつながった 

・卒業生（中学生・高校生）の参加拡大も検討し地域の大きな広がりをと考えている 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：白山駅前やコミハウス前に植栽をする活動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

 通りすがりの人達が季節の花を楽しめること、そして白山駅前の美化に地域住民として参加するこ
と。 

春と秋に植栽を行い、一年を通して花壇を維持する。 

年初に年間計画を立て、地域住民に参加を呼び掛けて植栽を行った。 

白新中学校に協力して白山駅駐車場の清掃。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

夏の暑い日には毎日の散水が必要であるため、駅員および駅前交番にも協力いただいた。 

白山駅の通りすがりの人達には、美しい花を楽しんでいただいたことと思う。 
また、地域住民にも参加していただき、つながりができた。 

同じように活動していきたいと考えていますが、今秋白山駅の改修によって駅前の花壇がどのよう
になるのか懸念されます。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  浜浦小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：浜浦地区健康保安林の整備支援 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

1) コミ協決議を行った汐見台市営住宅跡地エリアの保安林復元要請，５０年来の潮風（塩害）と強風
被害対策 

2) 長年にわたる関屋浜清掃活動 
3) この地域の松林の衰退 

1) 中央区への働きかけ（取り組み要請） 
2) コミ協環境整備部としての役割認識 
3) 関連ＮＰＯ、地域団体、関屋浜清掃活動への呼びかけ 

1) 中央区自治協議会「水辺とみなとまち部会」から提言し、中央区に「汐見台市営住宅跡地検討委員
会」を設け課題解決のため協力した 

2) コミ協としても、ＮＰＯと協同で２ヶ所を将来の子ども広場として整備をスタート 
3) 浜浦小学校裏手「ネムの森」の学習林と共存するかたちで、整備することで行政、小学校と連携検
討に入った 

4) 関屋浜清掃活動の一つとして、森に入ってもらい啓蒙活動を進める 

1)浜浦小学校  2)NPO「ｳｯﾃﾞｨ阿賀の会」  3)新潟野鳥の会  4)新潟大学農学部  5)中央区建設課 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

住宅地と健康保安林との高低差があって、住民の関心が薄い（保安林は行政が対応するところで住
民活動範囲外である）ことで諸活動を進める上で障害となって大変であった。 
これからもこの障壁を解消していかねばならない。 

種々の団体の理解と支援活動によって、それぞれの立場でこの地域の健康保安林の必要性や憩いの
森、子ども広場としての活用について理解が少しずつ深まり、一歩一歩協力体制が築かれ、実現に向
けて歩みはじめた。 

森の育成維持には多大な年月とそれを推進していく行政と地域の協働が必要となる（保安林につい
ては行政９割、ＮＰＯと地域で１割程度と考える）。 
地域の協力が得られるように、計画の具体化を進め、関係者の理解を深めていきたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域における緑化による環境整備 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

当地域において地域住民の活動の中心地となっている場所（小学校）の緑化による環境整備の必要。 

緑化活動を行うにあたって、その意義を住民各位に認識してもらうこと。 

関係者によるあらゆる機会を通じての、この活動への参加依頼（ＰＲ）。 

構成団体ではないが、一般のボランティアの人々の協力をうけた。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

この事業を行うにあたってのボランティアの人々の確保がなかなかむずかしい。 

関係者のみならず、散歩中の老人が立ち寄り、花を見て楽しんでいる。 

緑化における環境整備の他の活動、ゴミの環境整備にも手を広げてみようと考えている。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：三世代交流新春文化フェスティバル 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

1. 地域の人材を発掘すること。 
2. 若者と子どもをイベントに多く参加させ、地域住民との交流を図ること。 
3. 運動面は、三世代交流大運動会があるが、文化面は三世代交流がなかったので三世代交流新春文化
フェスティバルを実施した。 

参加人数１５０人超→結果１５８人（保護者と子どもの参加が増加した） 

1. 鏡淵小学校ＰＴＡ会長からＰＴＡ育成部員宛参加のお願いをした。 
2. コミ協役員、コミ協支部員、町内自治会長宛、地域の人材発掘をお願いし続けること。 

1. 学校法人国際総合学園 
2. 鏡淵ひまわりクラブ 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1. 韓国人留学生は順番および整列等が苦手なので、事前に学園で役割分担と外国人が日本の良い印象
について講義してもらった。 

2. スケッチ画を当日に展示したが、その後引続き展示を行い多目的ホールは明るく和やかになった。 

1. 韓国人留学生（１５人）を受け入れ、抹茶・餅つき・餅作り・昔遊びを一緒に行い、日本の伝統
文化の紹介と地域住民との国際交流親善を図ることができた。 

2. 皆で、餅つきを行い餅による昼食会を通して世代間の地域住民との交流が図られた。 

地域の人材を発掘し、回数を重ねて地域住民との交流を図り、安心・安全の町づくりに努めます。



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域の宝「旅愁」を使い地域の活性化を図る事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

1. 県立新潟中央高校同窓は９０年、犬童球渓の足跡を残そうと創立９０年記念に「旅愁」詞碑を同校
前庭に建てた。→同校でさえその意味を知る生徒は多くないこと。 

2. 中学校音楽の教科書に掲載されてきた「旅愁」は２００６年春、姿を消した。→地域の宝である「旅
愁」を地域住民（特に若者と子ども）に知ってもらう。 

1. 地域の宝「旅愁」の公演は１回だけで定着できないので２回目、３回目の公演が実現できるよう同
校にお願いし続ける。 

2. 参加人数が２００人超→結果２１８人 

1. 同校のダンス部とコーラス部にＤＶＤとＣＤを寄贈し、来年度も公演できるようお願いした。 
2. 構成団体等に案内書を持参し参加をお願いした。 

県立新潟中央高等学校 



 
 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1. 当初はダンス部とコーラス部が別々に公演を考えていたが、同校では初の両部によるジョイント
ステージが実現できた。 

2. 個別の部によるステージにより観客席を移動してより良い条件で、視聴できるよう工夫した。 

1. 地域の宝である子どもたちに地域の宝である「旅愁」のＤＶＤとＣＤを寄贈し、健全な育成と「旅
愁」を歌ってもらい、輪を広げることができた。 

2. 同校コーラス部が鏡淵小学校の校歌を歌ってもらい、高校生と地域住民の一体感が築けた。 

1. 同校公演をＤＶＤとＣＤに入れ、校区内の７つの茶の間サロンと学校へ寄贈し、「旅愁」等を歌
ってもらい、輪を広げていきたい。 

2. 同校と連携して「旅愁」のジョイントステージを続け、輪を広げていきたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  新潟地区コミュニティ協議会 

 

活動名：文化歴史を考え地域の賑わい、親睦を図る 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

世代間の交流が少ないため、地域出身の文化人に対する顕彰を兼ね、各世代が集まり、交流する必要
がある 

荻野先生を偲び、かつ各世代に楽しんでもらえる祭りの実施 

各学校への働きかけ、児童の参加を促す 

地域の消防団、婦人会、消防署、警察署 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

資金、人員の確保、出席者の募集 

多数の参加者に喜んでもらえ、また他の催事、研修会への参加も見込めた 

資金の調達、協力者の動員をどうするか検討していく 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  万代地域コミュニティ協議会 

 

活動名：地元歴史探査史「流作場どっと万代」の冊子製作 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

商業的には発展している万代地区の生い立ちを知ることによって新たな「魅力」と地元への愛着を深
める。 

古い歴史もさることながら、昭和初期の万代の歴史を、生きた語り部により、文章ではなく肉声で聞
くこと。 

地域の高齢者の訪問、取材を行うために各自治町内会さんとの交流が不可欠で、お話をお聞きする高
齢者の選定で交流ができた。 

新潟市、ほんぽーと、歴史博物館、三社神社 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

なかなか高齢者にたどり着けなかった。 
（昔からいる人なのか、引っ越しされてきたかたなのかがわからない） 
高齢者のお話の時間軸、歴史検証に時間がかかった。 

歴史の上の「流作場」の位置の把握ができ、新潟島、沼垂との中間で発展した場所。 
高齢者からの聞き込みによって新たな人材の発掘、交流ができた。 

流作場の歴史を知ることで、何も史跡が無いと思われていたこの地区にも「歴史」の足跡がちゃん
と残っており、その歴史をみなさんに知ってもらい、今後「流作場検定」などを実施してみたい…
などの意見がでた。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：上映会を通じた地域・学校ふれあい事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

芝生のグラウンドの有効活用と上映会を通じての地域・学校の連携とふれあいをより一層深めたいと
考えました。 

一人でも多くの人から映画を楽しんでもらうため、地域と学校が協力して呼び掛けることです。 

地域と学校ＰＴＡによる実行委員会を立ち上げました。 
また、案内チラシの各家庭配布・ポスター掲示をしました。 

鏡淵小学校・ＰＴＡ・消防団・スポーツ振興会 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・市民映画館であるシネ・ウインドの全面協力を得ることができた。 
・スクリーンが小さい、蚊対策など課題があった。 

・子どもから高齢者まで多数の参加があり、地域住民がふれあうことができた。 
・実行委員会を立ち上げることにより、地域と学校の連携が深まった。 

大好評だったので、来年以降も継続して取り組みたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  礎地域コミュニティ協議会 

 

活動名：礎地域屋内運動場＆カーリンコン大会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域交流と健康増進を図る活動 

世代間の断絶をなくして１人でも多くの参加者が集まるように、無理なく、楽しく、運動ができ、地
域交流の場になってほしいと考えています。 

講師にお願いして運動を教わったり、人集めの為にポスターを作成して地域内に貼ったり、広報誌に
載せたり、地域内で活躍する関係団体にもＰＲ活動をお願いしました。 

中央公民館 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

回を重ねても飽きがこないように、プログラムの協議を重ね、怪我のないように、役員を増やし、
隅々まで目が行き届くよう配慮しました。 

行事開催までの、計画会議、運営に至るまで地域住民、関係団体の協力が行事の成功と地域に結び付
きをより深めることができました。そして、広報活動の結果、親子の参加が増えました。 

今年が第12回大会でした。今後も、礎地域の大イベントとし、継続して多くの方々から参加してい
ただけるよう、一層努力して行きたいと思います。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  浜浦小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：フロア・カーリング大会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

高齢者や子どもたちが一緒に体を動かす機会が少ないので、あまりハードでなく、ゲーム性もあって、
誰でもできる簡単なルールで雨天でもできる室内スポーツがあったら、地域の交流に資するのではな
いかという思いから。 

1) やさしいルールで子どもから高齢者まで参加できる競技の選択 
2) 新しい競技の地域への普及 

1) スポーツ振興会（浜浦）からの提案 
2) 小学生とコミ協役員による競技の良さの認知 
3) 子どもたちの保護者さん、自治会高齢者への普及 
4) 用具の確保とルールの指導（先進地域からの指導員の派遣） 

1) 浜浦スポーツ振興会   2) 南区体育指導委員連絡協議会 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1)  新しい競技なので、コミ協メンバーが理解し楽しめるかどうか小学生を中心に行った。 
2)  1)の体験をベースに地域の方々への参加を呼びかけた 
3)  先進活動地域からの派遣者の協力を得た（２年間） 
4)  小学生がいつでも練習できるように、用具を学校管理として、自治会でも実施できるようにした 

1)  最初小学生が興味を持ち夢中になった。コミ協（高齢者）も充分楽しめた。 
2)  ２年目に、地域参加者を中心に実施し好評であった 

新しい競技が地域に定着し、将来近隣コミ協との大会に展開できればよい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  浜浦小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：三校合同演奏会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

県や全国大会で優秀校の常連となっている浜浦小学校、関屋中学校合奏部のすばらしい演奏を地域で
も聴かないのはもったいないという思いから、両校の隣の日本歯科大学の講堂を借用して、大学を含
めた三校合奏部による合同演奏会を４年間続けてきた。 

音楽を通じて 1)地域住民との一体感を醸成する 
2)本活動を通じて、コミ協の一体感も醸成する 

1) コミ協全メンバーによる実行委員会を立ち上げ、全員で役割分担を決めて実行 
2) 気持ちよく演奏してもらうために、三校と緊密な連絡・調整を行った 
3) たくさんの地域方々に参加してもらうため、事前広報活動、事後のアンケート調査と見通し、当日
の心のこもったもてなしを行った 

純粋に三校とコミ協だけの連携 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

1) 地域活動補助金だけでは総事業費を補填できず、大学側の協力とコミ協負担、大学生のボランテ
ィアを得て、何とか続けている 

2) 三校合奏部、講堂の借用等の開催日程の調整に苦労している 

1) コミ協の一体感・達成感が醸成された 
2) 三校間の関係が親密になり、地域活動への参加意識が高まった 
3) 地域の方々（子ども・家族・高齢者）に本活動が認知され毎年３００名ほど参加がある 

本活動はコミ協の一大イベントとして、地域にほぼ定着してきているので、三校演奏部の都合が許
す限り続けたい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  関屋小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域と高齢者交流事業（敬老祝い会の開催） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域においては高齢者が年々増加する中、地域住民と高齢者との交流を図ることが求められている。 

地域の高齢者、一般住民、小学校児童のそれぞれの参加を得て、世代間の交流を促進するイベントを
企画した。 

９／１５（土）関屋小学校体育館において「敬老祝い会」イベントを開催した。 
アマチュアバンド・琴尺八の演奏や舞踊あるいは小学校児童から高齢者へのプレゼントなどにより地
域における世代間交流を図った。 

アマチュアバンド・琴尺八・舞踊愛好会各グループの皆さん 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

日頃、家にこもりがちな高齢者に参加してもらうよう働きかけに苦心した。 
初の試みであり、参加者数の予測ができず、収支計画を立てることに腐心した。 

地域におけるそれぞれの世代ごとに多数の参加者があり、交流を深めることができた。 
（参加者：高齢者８６名、一般住民５０名、児童３１名、スタッフ４３名 合計２１０名） 

各自治体が独自で行っている敬老関連イベントと併せ、当該事業についても継続実施していきたい。



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：交通安全キャンペーン（車） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

近年車社会となり、交通事故で死亡件数が増えているため、事故防止呼びかけの一環として実施した。

街頭でドライバーに事故防止に協力のチラシを配る。 

警察官に協力依頼をして、車一台ずつ止めて、小学生が書いたメッセージを小学生がドライバーに一
声かけて渡している。 

中央区役所、中央交通安全協会、鏡淵小学校 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

小学生からメッセージを書いてもらうこと、それを一枚一枚先生が目を通し誤字、脱字を訂正して
くれること。 

目に見える効果はわからないが達成感はある。 
メッセージを受け取ったドライバーから小学校長に一層の安全運転を心がけたいとのお礼の手紙が
届いた。 

従来通り展開して、この活動が交通事故防止の一助になれば幸いです。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：交通安全キャンペーン（自転車） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

昭和５０年頃まだ自転車生活が主体だったころ、空気のない自転車、整備不良の自転車が数多く見受
けられ、ある総会の席上不良自転車が多く見受けられるが交通安全協会として何とかならないかとい
う意見で、不良自転車を一掃しようとのことで始めた。 

最初、町内回覧で無料点検を周知したがあまり集まらなかったようだ。しかし、 
継続する事で、口コミ等で点検台数も増えてきた。 

特に点検目標は立てていない。 
年一回でも点検整備をして快適生活を送ってもらいたい。 

市自転車組合、中央区役所、中央交通安全協会、鏡淵小学校 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

自転車店主も年々歳を重ねているので、長時間の点検は無理。 
２時間が適当と思われる。 

年一回の点検日を待っている人が多く、実施月日の質問を受けている。 

従来通り実施したい。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  鏡淵小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：地域活性化プロジェクト 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

社会環境の変化、高齢化、少子化等による地域コミュニティの衰退を防ぐため、地域の活性化が必要
であると考えました。 

・地域住民だけでなく、多くの団体からなるプロジェクトチームを立ち上げること。 
・実態調査をもとに、活性化を促進すること。 

・現在まで築きあげて来た関係諸機関はもとより、「学園のまち」という当地域の強みを活かした中
学から大学までの多くの学生からなるプロジェクトチームを立ち上げたこと。 

市社協・中央公民館・区役所・白山市場協同組合・１中学校・４高校・１大学 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・学生ならではの視点での取り組みを多く取り入れることが出来たこと。 

・地域住民と学生へのアンケート調査を実施することにより、地域の実態が明らかになったこと。 
・実態調査の分析・検討の結果、今後の取り組みの具体策が決まったこと。 

・活性化のための具体的な取り組みを始めたいと考えています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：交通安全 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

小学校登校時の交通安全 
指導者育成 

交通安全指導を行う 

校区内交差点１２ヶ所での登校時の指導、誘導 ４月～３月の３２日間 午前７：２０～８：１０ 
校区内通学路の安全点検を４月７日に行った 
指導者育成講習会参加（１回８名参加） 

なし 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

人員確保 

交通安全の保持 

継続の予定 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：女性部会・手作り笹だんご講座 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域の交流・世代の交流、伝統食品について知ってもらおうと考えた。 

幅広い世代の方に参加してもらう。 

チラシの作製、回覧、声掛け等 

なし 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

参加しやすい時期や時間の設定、グループ分けなど 

グループで団子作りをしてもらうことで、会話がはずみ、協力し合って活動ができた。 

地域の課題を考えながら、気軽に参加でき、楽しんでもらえる活動を考えていきたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央区  白山校区コミュニティ協議会 

 

活動名：防火部会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

・火災予防 

・防火のための広報やパトロールの強化 

・一声運動（季節に応じて、白山分団消防車に同乗し、防火広報実施） 
４／１、８／５、１１／１８、１２／１６、１／３（５回） 
・防火パトロール ８／１８、１２／１５（２回） 
・防災訓練 ７／３、８／１８（２回） 
・住宅用火災報知器の設置促進運動 

なし 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・防災訓練防火パトロールは参加者を増やすため、自治会長や地域の協力者に依頼して参加人数の
増加に苦労した 

・Ｈ２４．１．１以降、現在火災発生件数「０」 
・防災訓練では避難の手順、経路の確認が理解された 

・上記活動の他、積雪時の消火栓近辺の除雪運動を展開して行きたい 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

中央区  有明台小学校区コミュニティ協議会 

 

活動名：コミュニティ協議会事務所開設後の活動計画 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

平成18 年 6 月､コミ協の結成を契機に､従来の閉鎖的でバラバラな自治町内会の独自活動から脱皮し､
行政との協働・連携により､防災・防犯､健康福祉､環境廃棄物､地域交流などの課題を整合性をもって､
住民サービスの向上に努力を重ねてきまた。しかし､諸活動の企画､立案の打ち合わせ､実践行を具現化
する「砦」(事務所)がなく、長く個人宅に置く状態が続いていました。平成24年8月、行政の支援で、
民間借り上げの事務所を開設できました。暫く経過した今日､行政の課題､地位要求の発信基地として､
有効活用にどのようにしたらよいか､探求を重ねています。 

開設当初、事務局長は､月､水､金に午前､常駐しながら、事務所らしく模様替えするために中古品の提
供を呼びかけてきました。早速､様々な台所用品､机､椅子､など提供品がどっと出てきました。地域課
の援助で会議用の机・椅子の提供を頂き､ようやく事務所らしくなりました。コミ協の実務打ち合わせ、
役員会、敬老会の準備・集会、町内会議、講演会､等少しずつ使用されています。しかし、専門部会活
動がまだ定着してないため活用が弱いのが実態です。平成25年度は6月開催の総会に専門部会の在り
方について問題提起を行おうと考えています。 

コミ協結成以前から、地域の内では､｢防犯・防火連合｣｢交通安全協会｣、｢民生委員の福祉｣､｢敬老会｣､
「スポーツ振興会」「ＰＴＡ」「青少年育成・交通安全推進協議会」などの諸団体が、地域の｢安心安
全｣活動を展開していました。近年、小学校セーフティスタッフ、教育コーディネーター、ふれあいス
クール、福祉施設との協働活動など、新たな事業が発生して複雑になっているため、コミ協の専門部
会の組織と整合性に欠ける点を抱えています。例えば、コミ協の理事・専門部役員に縦割り組織の正
副会長が就任したほうが理想的な面があるようです。もちろん単独で連携・協力が良い組織もありま
す。整理して行きたいと考えています。 

コミ協の構成団体以外で連携・協力団体として大切な組織は、有明台小学校、有明台交番、関屋自動
車学校、白新関屋地域包括支援センター、社会福祉法人｢しなの会｣(あどばんす､ふらっと)などです。



 
 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

有明台小区コミ協の構成団体のなかに、老人会組織として①関恵会、②関老会、③弥生有明仲良し
会があります。かつては、掘割町内会、文京自治会にも老人会がありましたが、組織率に激減とリ
ーダー不足のため解散してしまいました。全市を見渡すと年々老人会が解散しています。いま存在
する老人会役員と、また、上部団体の役員とコミ協の役員が一度集まって交流と対策会議を開いた
ほうがよいと考えています。敬老活動と言えば｢旅行｣ばかりではなく、健康福祉関連の講演会、社
会奉仕活動、老人見守り隊、地域清掃活動など、楽しく多彩な活動はいかがでしょうか。 

少子高齢化社会のため、自治町内会のなかには、幼児、児童の激減で、夏休みの企画を立てても、1
ケタの参加者しかない寂しさです。一昔のように、町内単独で1年生から6年生の異学年生が、自然
の懐に抱かれて、運動で汗を流し、食事をつくり、みんなで賞味し、キャンプファイヤーで友情を温
める事業ができなくなってしまい残念です。コミ協（スポーツ振興部会主催）で日本海の綱引き、ボ
ウリング大会、早起き健康ウォークなどの企画には親子連れが沢山参加します。時代の変化に適応し
た企画を今後も実践していきます。 

総てのコミ協に一人だけ年間12間年ほど保障した専従を配置することで、行政の推進を図ることを
提案します。事務局長の献身的な努力で自治町内会､構成諸団体(25)をまとめています。私どもの運
営財源は、町内単位の僅かな分担金と他の団体助成金、そして、市の運営助成金(20万円)で賄って
います。とても、独自で専従の費用弁償はねん出不可能です。新潟市全体でコミ協活動の在り方を
研究、改善することで、大胆な予算措置を行い、協働の輪を強化していただければ幸いと考えてい
ます。 


